

# KSR-NACHRICHTEN

JULI 2019



Liebe Eltern  
Liebe Leserinnen und Leser

Ein erfolg- und ereignisreiches Schuljahr liegt hinter uns! Wir halten Rückschau und berichten über das letzte Quartal zwischen den Oster- und Sommerferien, bevor wir uns in die Sommerpause verabschieden.

## Maturaprüfungen 2019

Vom 23. bis 29. Mai fanden die schriftlichen und vom 5. bis 14. Juni die mündlichen Maturaprüfungen statt. Von den 113 antretenden Kandidat/innen haben 108 die Prüfungen bestanden und durften am 19. Juni an der festlichen Maturafeier ihr Maturazeugnis entgegen nehmen. Fünf Maturand/innen sind leider gescheitert, was einer Misserfolgsquote von 4.4% entspricht. Erfreulich hingegen sind die hervorragenden Spitzenresultate: Sebastian Brovelli [6c] hat mit einem Notendurchschnitt von 5.86 das beste Maturaegebnis seit 10 Jahren erzielt. Auf den Rängen 2 und 3 haben sich Leo Schweizer [6c] mit 5.71 und Tobias Graf [6c] mit 5.64 platziert. Wir freuen uns über die schönen Resultate, die als Frucht einer sorgfältigen Prüfungsvorbereitung zu werten sind.



Die Maturaprüfungen und die anschliessende Feier sind immer ein Höhepunkt im Schuljahr! Daneben gab es im vergangenen Quartal auch sonst Glanzlichter.

## KSR verbindet

### Sommersporttage am UG und OG

Bei besten Bedingungen konnten sowohl der Sporttag der Oberstufe am 4. Juni als auch jener der Unterstufe am 17. Juni 2019 durchgeführt werden. Während die Untergymnasiast/innen am Vormittag noch ihre Leichtathletik-Semesterprüfungen absolvieren mussten, standen die Nachmittagsprogramme und der OG-Sporttag ganz im Zeichen von Spiel, Spass und Teamgeist. Einen Höhepunkt bildeten die Lehrer/innen-Schüler/innen-Duelle beim Volley- & Fussballturnier, wo das Lehrerteam stolz den Sieg errang!



## Schuljahresschlussfeier

Auch dieses Schuljahr liessen wir am 4. Juli wieder feierlich mit einem gemeinsamen Schlussakt in der Aula ausklingen. Dessen musikalischen Rahmen lieferten die Klassen 2de unter der Leitung ihrer Musiklehrerin Nina Scherler mit eindrücklichen Gesangsdarbietungen. Neben der Vorführung der Stop-Motion-Filme, die in der Frühlingsstudienwoche der 2. Klassen entstanden, bildete die Prämierung des Siegerprojektes aus dem diesjährigen Leitbildwettbewerb der 3. Klassen den Höhepunkt. Mittels ad hoc durchgeführter elektronischer Abstimmung bestimmten die Schüler/innen den Kriminalfilm „Lara rennt“ der Klasse 3c zum Gewinnerprojekt. Wir gratulieren der 3c herzlich zum Erfolg und danken allen 3. Klassen für ihre spannenden Leitbildprojekte!

## KSR kultiviert

### Theater „Till Eulenspiegel reloaded“

Am 12., 13. & 15. April inszenierte unsere Theatergruppe „Till Eulenspiegel reloaded“, unter der Regie von Klara Häfliger, die auch das Stück verfasst hatte. Dieses basiert auf dem Volksbuch von 1515 und dem Roman „Thyl“ von Daniel Kehlmann von 2017. Es präsentiert ein originelles Panoptikum an kurzen Szenen aus dem Leben des sympathischen Narren Till Eulenspiegel und enthält viele aktuelle, zum kritischen Nachdenken anregende Bezüge. Die 16 Schauspieler/innen der 3.-6. Klassen hatten seit Beginn des Schuljahres intensiv geprobt und beeindruckten mit engagiertem, konzentriertem Spiel und tadellosem Bühnendeutsch.



### Konzert „The Peacemakers“ im KKL

Am 29. Mai fand im ausverkauften KKL das Jubiläumskonzert des Klangwerk-Chors statt. Unter der Leitung von Moana Labbate wirkten auch unser Chor (Leitung: Rolf Stucki & Nina Scherler) und unsere Theatergruppe (Leitung: Dieter Ockenfels & Pascal Bösch) mit. Aufgeführt wurde Karl Jenkins' Friedensoratorium „The Peacemakers“, das sich mit Zitaten von Mahatma Gandhi über Anne Frank bis zu Nelson Mandela für den Weltfrieden über alle Kulturen hinweg einsetzt. Die Friedensthematik wurde von unseren jungen Schauspieler/innen auch in deren theatralischen Interventionen aufgegriffen, so dass ein eindrückliches generationenübergreifendes Gesamtkunstwerk entstand, welches das Publikum mit Standing Ovationen würdigte.



## KSR forscht

### Primarschulphysik

Im April 2019 führte unser Physiklehrer Peter Preuschhoff mit seinen Maturaklassen 6deK wieder das beliebte Projekt „Primarschulphysik“ mit 4. und 6. Klassen der Primarschule Ruopigen durch. Die Maturand/innen bereiteten im Unter-

richt Physikexperimente mit Alltagsmaterialien vor und dokumentierten sie mit Arbeitsblättern. Diese liessen sie dann von den Primarschüler/innen ausfüllen, nachdem sie mit ihnen gemeinsam die Experimente durchgeführt hatten. Ältere wie jüngere Schüler/innen profitierten von diesem stufenübergreifenden Projekt und hatten viel Spass!

### Studienwochenprojekt „Biotop & Lebensturm“

Im Rahmen der Frühlingsstudienwoche sanierte die Klasse 4K unter der fachkundigen Anleitung unserer Biologielehrer René Israng und Nils Andersen unser grosses Biotop hinter der Schule. Neben einem neuen Teich wurde mit der Unterstützung des Archehofs Neuhof in Hildisrieden auch ein Lebensturm angelegt, um für verschiedene Tierarten Lebensraum zu schaffen und dadurch die Artenvielfalt zu fördern. Finanziell wurde das Projekt von der Albert Köchlin Stiftung Luzern unterstützt. Die Schüler/innen leisteten – auch bei strömendem Regen – einen Rieseneinsatz, der in einem Video des Archehofs auf unserer Homepage dokumentiert ist.



## Administratives

### • Rechnungsversand

Mit diesen Nachrichten verschicken wir den betroffenen Schüler/innen die Schlussrechnungen für das Schuljahr 18/19.

### • Sekretariatsöffnungszeiten in den Sommerferien

Das Sekretariat der KSR ist vom 22.7.–11.08. geschlossen.

### • Reduktion Kopierpauschale 4.-6. Klassen

Infolge der Einführung von Notebook-Klassen und der damit einhergehenden zunehmenden Digitalisierung des Unterrichtsmaterials reduzieren wird die Kopierpauschale in den 4.-6. Klassen per Schuljahr 19/20 von Fr. 100.– auf Fr. 50.–.



Herzlichen Dank für die gute Zusammenarbeit im vergangenen Schuljahr und für das Vertrauen, das Sie unserer Schule entgegen bringen. Wir wünschen Ihnen sonnige, erholsame Sommerferien und freuen uns auf das Wiedersehen im neuen Schuljahr!